

Service civique à Valenciennes : un concept qui ne séduit pas tous les jeunes

La Voix du Nord 19/02/15 Par Willy Moreau

Le service civique, tout le monde en parle. Mais qu'en pensent les intéressés? Trois jeunes en service civique sont allés à la rencontre des étudiants du Mont-Houy pour trouver de potentiels candidats. Le bilan est mitigé.



Latifa Aboudrar, Marianne Noah et Thomas Debut patientent aux alentours du tram qui dessert le campus du Mont-Houy. Ils font tous leur service civique à Valenciennes sous l'égide de l'association Unis Cité. Objectifs : promouvoir l'environnement et l'éducation alimentaire pour les jeunes enfants. Pour pousser les jeunes au service civique, ils doivent rapporter chacun vingt photos d'étudiants avec un écriteau où est inscrit : « *J'aimerais consacrer un an de ma vie à aider* ». Autant dire qu'ils ont dû sortir les rames pour trouver des candidats. Le campus un mercredi après-midi a des allures de ville morte. L'occasion toutefois d'aller à la rencontre des étudiants et de savoir s'ils sont intéressés par l'aventure.

« C'est quoi, en fait ? »

A priori les avis sont mitigés. Maxime Chevalier, étudiant en troisième année de licence de chimie, ne semble pas emballé. « *C'est une très bonne initiative je trouve. Le fait d'aider les gens et de donner de son temps, c'est une bonne chose. Mais ça demande un état d'esprit particulier. Je ne sais pas si j'y arriverais* ». Un peu plus loin, Anas profite de la pause avec ses amis. Il étudie l'ingénierie à l'ENSIAME. Lui n'avait jamais entendu parler du service civique. « *C'est quoi en fait ?* » demande-t-il, perplexe. Quand on lui explique, il ne semble pas conquis par le projet. « *C'est chouette, mais ça demande du temps et je n'ai pas envie d'arrêter mes études pour ça.* » Son ami Karam Chakdi veut quand même en savoir plus. « *J'irai voir sur internet pour plus de renseignements.* »

Car certains sont visiblement séduits par l'aventure. C'est le cas de Brahim Diarbi, en M1 à l'AISHM. Il a entendu parler du service et a déjà fait des recherches. « *Ça me plaît d'aider les gens, c'est vraiment une bonne initiative. Si j'en ai la possibilité, j'aimerais en faire un.* »

De leur côté, les trois jeunes en service ne regrettent rien. Latifa l'affirme haut et fort. « *Ça m'a vraiment permis de grandir, d'avoir de nouvelles expériences.* » Si c'était à refaire, ils recommenceraient sans hésiter.

Le service civique, qu'est-ce que c'est ?

Tous les jeunes de 16 à 25 ans, sans conditions de diplôme, peuvent s'engager volontairement pour une mission d'intérêt général sur un thème particulier comme l'environnement, l'action humanitaire, le sport ou l'éducation.

Un service civique pour tous ?

Suite aux attentats de Charlie Hebdo, François Hollande a proposé l'instauration d'un service civique obligatoire pour tous les jeunes, garçons et filles, d'une durée de 6 mois. La mesure fait débat. François Chérèque, président de l'Agence du service civique affirme que ce serait une mesure « punitive ».

Les services d'Unis Cité

Unis Cité est une association créée en 1994 et qui gère les jeunes en service civique. Elle en encadre près de 2000 cette année dans toute la France. Pour les vingt ans de sa création, Unis Cité a mis en place un défi : prendre en photo 100 000 jeunes qui souhaiteraient faire un jour un service civique. Ces photos seront publiées lors d'un événement qui se déroulera à Paris le 9 mars et sur sa page Facebook.